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Desayunos en
Diario de Cádiz . INFRAESTRUCTURAS SANITARIAS

En los próximos años se realizará en la provincia la mayor inversión hecha

hasta este momento. Así. nuevos centros y reformas de hospitales y ambulatorios

El próximo objetivo del
SAS será modernizar el
Clínico de Puerto Real
-- - ---.
NOELIA HIDALGO

.CADIZEl ServicioAndaluz deSa-
lud eSAS)tiene ya puestosen mar-
cha los mecanismos y un" previ-
sión de invemón para llevar a ca-
bo en los próximos cinco a,ios una
serie de obras y r 'formas en Cá-
diz. Se incJuyen, '01'ejemplo, los
nuevoshospitale,' de la capital ga-
daana y La Línea J las reformas de
los de Jerez y P geciras (150 ca-
mas más en la provincia) } tam-
bién la construcción de 17 nuevos
centros de salud ,'.0el tOtal de las
localidades gaditanas. Con todo,
una inversión inicial que superará
los 300 millones de euros y que de
este modo será la más importante
llevada a cabo hasta ahora en la
provincIa.

De estos proyectos algunos han
empezado y otros están por co.
menzar pero sobre la mesa. Sin
embargo hay otro que todavía no
estádefinido pero que el delegado
provincial de la Consejería de Sa-
lud de la Junta de Andalucia, Hi-
pólito Garda, aseguró a Diario de
Cádiz que seráel próximo: "afron.
tal' el plan de modernización del
Hospital de Puerto Real" de igual
modo que ya se ha puesto en mar-
cha para JerezvAlgeciras.

Aún no es más que una inten-
ción y el responsable del Servicio
-\ndaluz de Salud en la provincia
no quiso aventurarse a señalar en
qué consistirá dicha reforma ni
cuándo podrá iniciarse. Sin em-
bargo sí diJo que 1" priondad será
con casi toda s,'guridad la amplia-
ción y mejora del area Materno-
!nfamil, pues como expresó Gar-

da este es uno de los servicios en

los que "no podemos permitir que
a veces,momentos que son de ale-
gría como es el alumbramientO se
conviertan en un problema- Yen el
Ci1S0de los niños son los primeros
que tienen que tener habitaciones
individuales y un contacto másín.
timo con su familia para hacer que
sesientan como en su casa".

Explicó que habrá que empezar
a definir un plan global de actua-
Clón y un posterior calendario de
trabajo. Ambos partirán de un aná.
lisis previo de la situación del ceno
tro hospitalario y susnecesidades.

El delegado provincial recordó
que en este centro ya hace poco se
llevó a cabo una importante refor-
ma del área de Urgencias y que en
la actualidad se estáconstruyendo
un nuevo edificio que albergará
las instalaciones de la EmpresaPú-
blica de Emergencias Sanitarias
(EPES) y el 061. "Esperamos que
esta obra esté finalizada a final de
esteaño con lo que en esemomen-
to quedará libre la planta quinta
del hospiral que ocupa ahora el
EPESy podremos empezar a pen-
sar que hacemos con los espacios
disponibles", declaró Hipólito
Garda.

En referencia al problema que
este hospital presenta desde hace
tiempo en cuanto al limitado espa-
cio de aparcamíento que obliga a
los usuarios a estacionar incluso
en medio del campo y a gran dis-
tancia del centro, situación que ha
vuelto a denunciar este periódico
recientemente, el delegado afir-
mó que el tema "va a quedar re.
suelto en un tiempo razonable-

- -.- ---

ENCIFRAS

En estos años la Junta

gastará 300 millones en

infraestructuras, la mayor
inversión sanitaria en

Cádiz hasta el momento

J

mente corto" porque el Ayunta-
miento de Puerto Real ha podido
acelerar una de las previsiones del
Plan General de Ordenación Urba-
na (PGOU). Así se refería a la con--cesión de licencia que a primeros
de mes el Consistorio hizo para
crear una bolsa de aparcamientos
en una parcela de titularidad pri.
vada. El resto de equipamientos
previstos para el entorno del hos-
pital, como señaló el delegado, só-
lo podrán ponerse en marca cuan-
do dicho PGOU esté aprobado.
Además al respecto el responsable
sanitario en la provincia quiso re-
señar que los presupuestos con
que cuenta la sanidad pública "de-
ben centrarse en la preStación de
servicios sanitarios y no podemos
ni debemos, según mi punto de
vista, dedicar esfuerzos a solucio-
nar otros problemas que forman
parte del modelo urbanístico y de
desarrollo de ciudad".

Proyectos en cartera
Como se ha mencionado y es cono-
cido el SAS tiene previstOs un buen
numero de proyectos que deben
materializarse en los próximos
años. Así, en principio más de 300
millones de euros de gasto para tal
fin. Hay que tener en cuenta que
aunque aún no hay presupuesto ni
proyecto para el hospital de Cádiz
este, por sus características, no ba-
jaráde los 140 millones. A esto hay
que sumar los 42 millones del nue-
vo centro hospitalario de La Línea,
los casi 24 del plan de moderniza-
ción del Hospital de Jerez, ya en
marcha, o los 19 contabilizados
para reformar el de Algeciras. As,-

-- ._~-

Salud mantiene 2011 como fecha de
apertura del nuevo hospital de Cádiz
N.HIDALGO

.CADIl Teniendo en cuenta que lo
único que queda para que se lleve a
cabo la firma del convenio definiti-

vo para construir el nuevo Hospital
Puerta del Mar es cerrar o1¡runos

flecos en el acuerdo, y que, a partir
ele entonces el proyecto podrá que-
dar dibujado en unos diez o doce
meses y las obras listas en unos dos
años, el centro estará listo en 2011.
Al menos así lo cree el delegado pro-
'.lncio1 de Salud HipólitO Garda.

No está tan claro sin embargo có-
mo quedará estruClllrado ni si pre-
cisará aumento de plantilla. Eldele-
gado señaló que aunque el plan fun-
ciono1 esta hecho la organización fi-
no1 de penderá de las concJusiones
que los grupos de trabajo que se han

¡,... ."

creado para estudiar como funcio-
na en el actuo1 hospito1 cada servi-
cio apunten sus sugerencias para
mejorarlosycubrirnecesidades.

Al ser preguntado por las limita-
ciones del espacio en que se cons-
truirá el nuevo centro Garda con-

a

~
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mismo, un total de 11 millones pa
ra el Centro Hospitalario de Alta
Resolución (CI-lARE) de Vejer cu-
ya adjudicación de obra está pre-
visto que salga en noviembre. Por
otro lado, en cuanto a la Atención
Primaria, de entrada, nada más
que en las primeras reformas y
nuevas e::lificacionesse invertirán
14 millones de euros. Entre estos
proyectos, por ejemplo, ya va a
empezar a construirse un nuevo
ambulatorio en San Fernando, en

Camposoto, y muy pronto saldrá
adelante el de Puerto Norte en el
Puerto de Santa María.

testó que "se va a hacer el hospital
que se quiere, el que se necesita, en
el suelodel que se dispone. El que se
quiere en cuamo a servicios, carte-
rh, capacidad y modernidad, pero
obviamente en más alturas de las
que hoy en día gustaría que tuviese
hospital. Pero con las limitaciones
que hay en Cádiz contar con más de
40,000 metros cuadrados es un lu-

jo". El responsable de! SAStambién
quiso atajar críticas al seño1ar que
las 800 camas que tendrá el edificiü
serán "más que suficientes" para
responder a la demanda.



HOSPITAL DECÁDIZ

Sólo restan algunos flecos para que las administraciones firmen

el convenio definitivo para cO!1struirel nuevo Puerta del Mar
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FUTURO

En Cádiz se ha empezado a notar la declarada falta de médicos.

En verano hubo sustituciones que no se cubrieron por esta causa

El responsable de la Conseieria de Salud en Cadiz, Hipóllto Garda, en la hemeroteca de Diario de Cadiz.

.~---
Hipolito García. Delegadoprovincialde la Consejeríade Salud---

"Espero que la
gratuidad siga
siendo viable"
--.---.--

-Para diseñar el modelo de funcio.

namiento de los hospitales durante
las vacaciones hay dos opciones: se
distribuyen de enero a diciembre, y
si me voy este año en agosto hasta
dentro de trece años no me toca, o,
como se hace habitualmente, se de.
cide concentrarlas en verano que es
cuando a todos nos interesa. Con es.
to en esos meses falta un tercio de la

plantilla y hay que reducir la activi-
dad. A parre de que hay muchos
puestos que realmente no se pue.
den sustituir porque no hay profe.
sionales, resulta que incluso el ciu-
dadano se niega a que se le inter.
venga en verano y si se sustituyese a
un cirujano preguntana si es de la
plantilla habitual o uno que se ha

N.HIDALGO_._~- -----

. eADIZ.No sólo en Cádiz. sino en An.
dalucía y en Españahayvarias cues.
tiones que, algunas más recurrentes
y otras que abren debate en los últi.
mas tiempos, están entre los temas
que preocupan en referencia a la sa.
nidad pública. Subrc las críticas que
cada año suscitan los cierres de ca.

mas en verano, la supuesta falta de
médicos y acerca de la gratuidad de
la sanidad española responde Hipó.
lita Garda desde su experiencia.
-Este verano se han repetido en
Cádiz las quejas por la falta de ca-
mas debido al cierre de varias

áreas. ¿Se planrearán opciones
diferentes?

contratado para hacer una sustitu.
ción. Yes que claro, en esto la practi.
ea es fundamental. Ese análisis teó.

rico en la practica puede tener al-
gún desvio; lo que se puede hacer es
estUdiarlo e intentarresolverlo.
-Esto en cuanto a la actividad

programada pero ¿y las urgen-
cias teniendo en cuenta la afluen-
cia de turistas?

-Si nos encontramos mal lo que
queremos es que en cuanto se solu-
cione lo urgente nos envíen a casa.
En los hospitales en verano la plan.
tilla de Urgencias es intocable, se
sustituye al cien por cien. Esto y la
contratación de médicos para des.
plazados en los centros de salud son
las medidas que se consideran razo.
nables para hacer frente a ese incre.
mento teórico de la demanda. Y di.
go teórico porque después cuando
se analiza la demanda real pues re.
sulta, en ocasiones, que no se da: los
últimos datos que he visto apunta.
ban que en Rota en julio y agosto se
atendieron menos urgencias que
durante el resto del año.

-Antes ha comentado que a ve-
ces hay carencia de profesionales
para sustituciones pero. ¿real-
mente faltan médicos?

¿CERCANlA AL CIUDADANO?
¡

Elcentrode saludde Ubriqueno

I ~~O~~O~~bj:~~~I~S~~:: d:e::~~:in~sl~~~~:nsa.
pública andaluza dice Hipólito ble sanitario declaró al respecto
García, delegado provincial de que es "imposible dar las mismas
Salud, es acercar cuanto más sea soluciones a usuarios que estaban
posible los servicios al ciudadano. a 58 minutos, como era el caso de
Pero. cuando no es viable no es Barbate, o 47. como pasaba en Ve.
viable. Yno lo es en el caso de Jer, para localidades que están a
Ubrique. García fue tajante y claro 30 minutos del hospital que en
al señalar que no se pondrán con. principio es el caso de Ubrique".
sultas de especialistas en el centro Además hizo constar que quitar
de salud de esta localidad gadita- un médico en Villamartín para
na, algo que llevan solicitando que se desplace a Ubrique sigoifi-

l

. desde hace tiempo los ciudadanos caria un problema. Añadió que en
que critican la lejania del hospital este municipio la prioridad es
concerrado de Villamartín que es otra, en concreto, poner un con.
al que tienen que desplazarse pa. sultorio en la zona norte.

r"--- ..,LaTelemedicinacomosolucióna
losdesplazamientosinnecesarios
Para casos como el de Ubrique,
para evitar grandes desplaza.
mientas en casos innecesarios y
para las zonas más aisladas, para
el delegado en Cádiz de la Con-
sejería de Salud la solución pasa
por el desarrollo de la telemática
convertida en Telemedicina. De

hecho dio a conocer que ya se es.
tán celebrando reuniones con el

fin de poner en marcha una ex-
periencia piloto de este tipo. Es.
ta se llevará a cabo en el ámbito

penitenciario. Así, en las cárce-
les de El Puerro de Santa María y
Algeciras. Las nuevas teenolo.

---

.- --- ---
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gías permitirán que se minimi-
cen los desplazamientos de in.
ternos, pues como las cárceles
cuentan con enfermeros y médi-
cos estos podrán estar conecta.
dos con los especialistas. "Espe.
ramos que esta experiencia pue-
da servir para después trasladar. I
la a otros lugares y hacer lo mis.
mo entre centros salud y los has.
pitales, que estando conectados
harán posible que se mejore la
atención en zonas alejadas y se
eliminen desplazamientos que
no son necesarios", reseñó Hipó.
lito García.

-Sí, faltan médicos, aunque no sa.
bemos con certeza cuál es la sitUa.

ción. Hemos podido detectar que
cuando algunas veces en verano se
plantea el problema de que hay mé.
dicos que tienen cupos acumulados
es porque no hemos podido encono
trar sustitutos. Ahora se quiere
aprobar un decreto para crear un re.
gistro de profesiones sanitarias de
Andalucía. Eso permitirá que co.
nazcamos cuántos médicos de cada

especialidad hay en la medicina pú.
blica y en la privada ydónde está ca-
da uno. Porque también se dan ci-
fras estimativas de que hay muchos
que se van al extranjero pero no sa.
bemos cuántos ni a dónde. Entre

tanto se está viendo, por ejemplo, la
posibilidad de premiar de algún
modo a médicos que vayan a zonas
consideradas aisladas.

-Algunas voces hablan de que la
sanidad gratuita será inviable en
el futuro...

-Espero que sea viable pero la ver-
dad es que es una cuestión que me
preocupa. Se ha planteado ya esta.
blecer pequeños pagos en Urgen-
cias por ejemplo, pero el problema
es que esto abre una senda y que
perjudica a los que m;;s lo necesitan.
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'NUEVO I'EPITA'. La Comisión de Investigación de

Siniestros Maritimos desaconseja al juel la inmersión de

buzos voluntarios porque podrían destruír pruebas. 24

Los fallecidos por el amianto en los
astilleros de la Bahía se elevan a once
los trabajadores contrajeron la enfermedad por

exposición a este material entre los años 60 y

80. Además, hay ya otros 46 afectados
- ._. -- - -----
M'RI. LlE.REl -

. SAN"RNANDO.Once fallecidos, cin.
co en el último año, es la espeluz-
nante cifra a la que se suman 46
trabajadores afectados en los tres
astilleros de la Bahía por contacto
con amianto entre 1960y 1982. En
total, 57 personas, y el número si-
gue en aumento, según explica el
responsable del departamento de
salud laboral del sectOr del metal
de Comisíones Obreras, José Ca-
sas. Sus cálculos estiman que más
de 6.000 operarios estuvieron en
contacto, en mayor o menor medi-
da, con este mineral en la cons-
trucción de 34 barcos estadouni-

denses. adquiridos por España es-
tos años durante un proceso de en-
riquecimiento navaL

Pero las consecuencias de este

contacto no tienen por qué repro-
ducirse sin embargo en todos
ellos, aclara Casas, e incluso las
enfermedades pulmonares deri-
vadas del contacto tienen distinta

gravedad. De hecho, una primera
patología presenta placas pleura-
les, otra asbestosis, y de mayor
gravedad son el engrosamiento
pleural yel mesotelioma, que es la
causante del fallecimiento.

Por factorías, de los once falleci-
dos, ocho pertenecen a Bazán San
Fernando y tres al astillero de Cá-
diz. El último de ellos murió el pa-
sado mes de agosto. En cuanto a
los afectados, 24 proceden de la
fábrica isleña, 15 al astillero de

Cádíz -cinco en plantilla y diez de
empresas auxiliares- ysiete a la de
Puerto Real, que se reparten entre

-- ---

r--
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Uncontroldel
SASenCádizy
otroen Navantia
Las reclamaciones de Comisio-
nes Obreras (CCOO) sobre la
asunción de responsabilidades
a la Administración andaluza y
la empresa Navantia han teni-

I do una pobre respuesta, ajui-
cio de Casas, pero al menos ha

1 conseguido que haya un centro
I de referencia en un ambulato-

rio del SAS en Cádiz desde ene-

I

ro, el Vargas Ponce. Por su par-
te, la factoría asumió en sep- '

I

tiembre hacer reconocimientos

I médicos a sus trabajadores.
1

~N;UATIVAS ~U:;:IC-,;;sI

ElPAllevóal
Parlamentouna
listade medidas
Fue en diciembre cuando el Par-

tidoAndalucista (PA), a través
de Antonio Moreno, llevó
al Parlamento andaluz un pa-
quete de medidas sanitarías, so- I

ciales y jurídicas sobre las canse- Icuencias del amianto, aprobadas

por unanimidad. "Las seguimos I

esperando ", denuncia Casas.
L__-

---
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EEUU se sabía que el amianto era
nocivo desde 1932, los trabajado-
res de la Base trabajaron con ella
sin protección alguna hasta 1984
cuando la Ley obligaba a ponerlas
primeras medidas de protección.

Aún así, ya era demasiado tarde
porque muchos trabajadores, la
mayoría roteños, ya sufrían las
consecuencias de esta enferme-
dad relacionada directamente con

so en Estados Unidos, aunque
mantiene contactos periódica-
mente con los afectados en la Ba-
hía y acude con asiduidad a San
Fernando a entregar estos che-
ques, ya que casi un 80 por ciento
de los afectados proceden de la
factoría isleña,

El segundo de estos procesos se
mantiene en el territorio nacional
contra la actUal Navantia, enton-
ces la Empresa Nacional de Bazán
y Astilleros. Por el momento son
cuatro los trabajadores que han
llevado a esta factoría a los tribu-

150casos de asbestosis en la Base de Rota

contacto directO con esta sus\<ln.

cia en algún barco o empresa nor-
teamericana mientras realizaban

trabajos de aislamiento de cuarto
de calderas o conducciones.

Una sustancia que al manipular-
se sin la correspondiente protec-
ción desemboca en asbestosis; una
enfermedad que puede desembo-
car en muchas ocasiones en cáncer

de pulmón. A pesar de que en

i;¡
ICI

El abogado Mitchell-S (ohen, a la izquierda, tomando declaración a uno de los afectados, en octubre de 2006.

tres fijos y cuatro de auxiliares.
Dos son los procesos abiertos en

favor de este medio centenar de

afectados. El primero de ellos está
dirigido por el bufete de abogados
norteamericano Mitchell-S Cohen

contra las pólizas de las cuatro em-
presas -aunque dos están en ban-
carrota- que suministraron el
amianto. Por el momento, unas 15
personas han cobrado ya indemni-
zaciones de estas aseguradoras,
cuya cuantía difiere en función del
grado de la enfermedad. Cohen
trabaja actualmente en este proce-

--

,1. R"MER"

los afectados realizaban labores de aislamiento en los barcos sin ninguna protección

.ROTA En Rala son alrededor de

150 personas las que hasta ahora
han sido reconocidas Judicialmen-
te como afectados por la asbeSto-
SIS, Una enfermedad qoe se con-
trae" raíz del contactO directo con

el amianto y que en el caso de los
trabajadores de la Base Naval de
Rota era frllto de haber mantenido

los pulmones, la asfixia, el cansan-
cio permanente o la fatiga. Fue en
2003 el año en el que se hicieron
visibles las consecuencias de la

campaña que un abogado norte-
americano, Mitchell-S. Cohen, pu-
so en marcha desde EEUU para lu.
char contra aquellas emptesas
americanas que habían exportado
el amianto a España a sabiendas
de que era nociva para la salud.

nales por daños y perjuicios. El
primero de ellos, del astillero ga-
ditano, ha perdido el juicio en pri-
mera instancia. El argumento, ex-
plicaba Casas, que no había nor-
mativa sobre las consecuencias
del contacto con amianto, "cuan-

do en Ferrol, por ejemplo, se han
ganado alegando precisamente a
que ésta existía desde el año 61".
La denuncia se va a llevar al Tribu-

nal Superior de Justicia de Anda-
lucía (TSJA). Dos trabajadores de
Puerto Real y otro de San Fernan-
do también están en trámites.

Así, inició joicios contra aque-
llas empresas consiguiendo de
ellas indemnizaciones para los
afectados que él mismo entregaba
en mahO en cada una de sus visitas
a Rota. La cuantía de los cheques
variaba según el estado de grave-
dad; es decir, si sólo estaban afec-
tados por la asbestosis, si habían
contraído cáncer de pulmón o si
habían fallecido. Cantidades que
oscilaban entre los 1S0 y los 6.000
euros y que en muchos casos, si el
trabajador había sido empleado
de diferentes empresas norteame-
ricanas podía llegar a percibir una
cuantía por cada una de ellas,
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HambredegolenElFontanal
ChiclanaIndustrialy SportingSanFernando,ambosen lazonabajade la
clasificación,semidenen buscadetrespuntosquealiviensusituación

~----

~UENT_"2!I_:~~"-"'--

. (HICLANAISANFERNANDOChielana In-
dustrial y Sporting de San reman-
do disputan hoy en El Fontana]
uno de los encuentros más atraeli-

vos de la jornada, en lo que supone
uno de los cuatro derbis de entre

equipos gaditanos- Tanto unos co-
mo otros pujarán por la victoria
que vendrá acompañada por tres
puntos que les permitirá salir, a
uno u otro, de los puestos baJos de
la clasificación-

Los industrialistas afrontan este
encuentro con cierta incertidum-

bre, segÚn su técnico Pepe NÚñez,
"por los malos tesultados que esta-
mos cosechando por cometer
errores infantiles en cada partido.
Creo que todo viene provocado
por la posición que el equipo ocu-
pa y porque las cosas no eStán sa-
liendo como queremos. Creo que
encauzando un par de buenos re-
sultados todo esto pasará". NÚñez
sabe quc el conjunto isleño no le
pondrá las cosas fáciles, aunque
destaca que "quizás e!los están pa-
gando un poco la inexperiencia en
la categoria. De todas formas, es
un equipo joven y con calidad, que
suele situarse muy bien en el cam-

Seguir sumando
en campo del
colista, prioridad
del Chiclana
D. CIFUENTES--------

. (HICLANAEl Chiclana visita hayal
Chipiona, colista de la categoría,
con la intención de lograr una
nueva victoria, pero sin peder de
vista el respeto que hay que tener-
]e a todo rival sea cual sea el pues-
to que ocupe en la clasificación.
"El Chipiona no es el peor equipo
de la categoría. De hecho, lleva
mucho tiempo con el mismo gru-
po de futbolistas y estoy seguro de
que no tardará en salir de donde
está", dijo el técnico blanco, José
Alba Bol1i. De todas formas, el en-
trenador cluclanero asegura que
el objetivo es el de seguir suman-
do. Bol1i seguirá contando con las
bajas de Biri y Flores, que conti-
nÚan en proceso de recuperación
de sus lesiones. Ati y Lozano, que
comenzaron la semana tocados
estarán disponibles.

Chipiona: Manopla, Ad". Pastor 10O. José

Aogel. Javl. Mlgue, lu"fran, Garr;do. Julio Ra

mas, Salvl y Perolo. Chielana C.E: Danl,

Alberto. Antoñ;to, Romero, At;. Koeman. P;cn;.

DanlArana. Lozano.Nene yVICente. Árbi-
tro: CuevasGómez. Hora: 1200 .
Campo: GutrérrezAmé"90

Sanchís busca uo triuofo del Sporting tras la goleada encajada con el Pastores:""-----

po". Los mdustrialistas tendrán la
baja de Jllanma, que continÚa con
su lesión de rodil1a, y las dudas de
Gerardo y Sergio, mientras que
Antonio vuelve tras su sanción-

En el lado isleño, después de la
contundente derrota sufrida en el
Municipal de Sacramento. el
Sporting querrá olvidar dicho va-
rapalo con un triunfo- Sanchís ne
podrá contar con los lesionados
Blandino y Polo, mientras que Da-
vid Fornel1 será baja por asuntos
personales. El técnico isleño esta-
ba preocupado y ayer señalaba
que "la imagen que dimos ante el
Pastores no se puede volver a repe-
tir", aunque también apuntaba
que "esta semana solamente he
mas podido entrenar en nuestro
campo dos horas" Así, el Sporting
buscará de nuevo el camino de la

victona en un complicado campo
como El Fontanal.

Chielana Ind.: Alberto, Manzorro.Fran-

ClS,Adrrán.JoséMari,Alex Cortés.lópez,Ser-

glo. TocIOo.Perlay Maldrnl. Sporting
San Fernando: FOil,Garrido,Peña.Bus-

telo. David,Barroso.Roda,Anete,Mlgue Ga-
llardo,RubényAdrránGallardo. Árbitro:
Arcos Romáo .Hora: 1200. Campo:
El Fontanal

¡Día grande---TNuevo';~llito--;--fEi-B~rbat; sin
I en laVillacon I quevisitael Sotelo,mideI el derbientre

I

PérezUreba,el I sufortaleza
Roteña y Rota Punta Umbría I ante el RecreB
JUAN MACIAS-----------

. ROTA.Llegó la hora y la Villa de

Rota se prepara para volver a
vivir la pasión de un derbi local,
pasión que en la inmensa ma-
yoría de los casos es sinónimo
de deportividad entre aficiona-
dos de uno y otro signo. Elsor-
teo quiso en su día que el pri-
mer capítulo de un enfrenta-
miento siempre apasionante
tuviese como escenario e! Artu-
ro Puntas Vela, obviamente con
la Roteña actuando como equi-
po local. El entrenador de los
hoy locales va a afrontar el der-
bi sin el concurso del jerezano
Juan Espejo, mientras que en lo
que se refiere al equipo al Rota,
Paco Corbeta no va a poder
contar con el concurso de Artu-
ro, sancionado-

Roteña: Zaldúa.V;lela, Jose Carlos.
Morocco.Garc;.Berna.Salva.Dela Rosa.

ChICoBen;tez. y Álex .Ro-
ta: Pescola.Germ;. Doña, Rala

Madas 0 Juanll,Raul.Pagurto,LUIS,Lean

o DavidV;lIalba.Germány Rubéll.Ár-
bitro: Vergaralópez. Hora: 17.00.Campo: PuntasVela

------
JOSEMANUEL PRIETO--------.----

. CONIl.El Conil recibe a otro de

los gallitos de la categoría, el
Punta Umbría, en un buen mo-
mento de juego y resultados.
Los conileños volverán a utili-
zar el mismo sistema y los mis-
mos jugadores que están parti-
cipando en los Últimos encuen-
tros, eso sí, con la duda de Vi-
cente, que recibio un fuerte
golpe la semana pasada del que
no se ha recuperado aÚn del to-
do. En caso de lograr e! triunfo
ante el Punta Umbría, los jan-
deños darían un paso de gigan-
te haCIa los puestos privilegia-
dos. Por tal motivo se espera
mucha presencia de pÚblico en
las gradas de! Pérez Ureba y
por ello el equipo de Manolo
Rueda quiere dar una alegría a
]a parroquia. Así, el Coni] bus-
cará la victoria desde el inicio
para agradecer el ánimo del)u-
gador número ¡2.

Conil: Klko,Pu'g.Ase!1c;o.'aly. Beordo.

lolo. Narvaez.Isa". Molrna.fnllque y Pe
dllto .Árbitro: lantos Mellado.

Hora: 1200. Campo:Perez Ureba

----.-------------
NICOLAs BERNAL
-------------

. BARBATE.El Barbate afronta la

sexta jornada tras haber caído
la pasada semana a domicilio
ante el Tesorillo y dejándose en
San Martín el liderato, que pa-
só precisamente a manos del
Recreativo Huelva B- No obs-
tante, el cuadro onubense va a
llegar al Municipal barbateño
como segundo clasificado,
puesto que el viernes se adelan-
taron dos partidos de Liga y en
uno de ellos, la Olímpica Val-
verdeña venció por 1-2 a domi-
cilio al Cortegana, con lo cual
los de Valverde del Camino son

primeros con 12 puntos. Moti-
vación añadida pues para un fi-
lial onubense que ha comenza-
do bien la temporada y que se
topará con un Barbate fuerte
en su feudo. Lete contará .con
todos sus efectivos a excepción
dellesíonado Sotelo

Barbate: Davrd '",re!ta, ISlael,Jo-

naLhan.¡uande.Esteban.(apoLe,Machn,

Jokr",Tapete,Chreoy Kraus. Árbitro:
Moreno Díaz. Hora: 1700. Cam-

po: MunICipal
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REGIONALPREFERENTE

Primeros
puntos para
elEsperade
PepePuerto

-2--U--T---'-
~"1;''''_''''''''''''''''l!l;i'JÍI
.". '" I,s;dom.Ge;lIéo

, IGestar',.67').
',desma.Jes'",
lobato,Curm

Marran".Ch""
(R'rre. JS').ChelO,
C"rro.l);

lI"aoma

yfrar;IP"r"rkr,
62')

Mesa.

LM"h,r;.591Mrc,

Gaspac;nyPedm

I ARBlTRD:-¡\g;¡¡er;-Rcr;(lac',mar;do)
! Muyb;acAmonestóaMar;aco,ChUlO,U;e
Igo.Cele.Rerre,MesoyGaspar;o

GOLES. 0-1, Lobato,d, pacaitr131')
1-1, Crmo(51')2-1, ',desma.enpmpra

Ip"ertaI82')

INCIDENCIAS. Unas 350 persnoas en el
5ar",Alooso

CAStO

.ESPERAEl Espera por fin tuvo la

fortuna de sumar sus pnmeros
puntos en Preferente. Y lo hizo
venciendo al San Roque en un
partido muy igualado en el que
los dos equipos pusieron tode,
la carne en el asador para su-
mar el triunfo. Los locales em-

piezan a notar la mano de Pepe
Puerto en el banquillo, que
aye" saboreó su primera ale-
gría con los serranos.

PRIMERAPROVINCIAL

Davidconcede
unrespiroal
PortuenseB
,--------

1 -0-1

Buyo. Qcrque

I

Maou.Jorge
(Chapa.10'1.Jes"s. (AI"m, 62'),
Ter~.N;". ','n, Igooc;o(Carlos.
Berc;(AI"m, 70'). 70').Do'a.Rub;o1, (
pedr

.

O,lerg".

I
va

.

I,,,;n.Ma
.
r". I

Albertoy DaYrd JaYr.J",omr. I
lIumor,8") I Vrllalbay Ch"O

.

I
~(RUb"II.6Il I

ARBITRO: Delgadodel(or,;1 (pra;;d;;]
Rey). S;n comp!;ca",",s. Mostró cartu!;o" I
am,,;lIas al local Ivan y a los YrsrtaotesDo'a ,

I
YRubrol
GOL 1-0, David 141')

INCIDENCIAS. Partrdo drspcrado er>el

lJ~d~(e."'Io~ -_..

------

MANOLO BORNE
~--_u_--

. ELPUERTO.El Portuense B cose-

chó tres puntos importantes de
cara a su lucha por ubicarse en
una zona más cómoda de la ta-
bla. En la primera mitad los ra-
cmguJstas tuvieron varias
oportunidades antes de que
David anotase un gol que a la
postre sería sufiCJente. E]Jédll-
la "pretó en el Último tramo del
encuentro pero los locales su-
pieron aguantar.
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TRANSPORTES El Ayuntamiento solicitará su inclusión ante este organismo provincial

Costa Ballena pide figurar
en las rutasdel Consorcio
--- -

Su situación estratégica
convertiría este punto
en conexión con el

resto de la provincia
-----

La Costa Noroeste

siempre ha tenido

problemás a nivel
comunicacional

INFORMACION/OLGAPRADOS
ROTA

La portavoz del equipo de Go-
bienIO (PP y RRUU), María Eva
COIYales Caballero ha infonnado
(1<-'lile laJllnta de C;"bierno Lo-
cal ha aprobado la propuesta pre-
sentada por la dekgada de Costa
R"lkna, Lwra Cas\('lIano, con-

SIStente en present'" IIna soliu-
nul ,,,He 1" t ,ousejería de Obras
I'Úbbcas v Transportes, de la que
depende el Consorcio de Trans-
pones de la Bahía (le Cidi", pal-a
que el Centro IlIlennodal dc
Transpones (le>Costa Ballena sea
ll1c1uido ['O'''') p"rada olicial ,k
los IranspOJ ,eS pÚ;,bcos de pasa-
jeros depemlienles de este orga-
nismo

Ev'aCorrales ha cxpbcado que
el Centro Intermooal de Tr"n,-

portes de Costa Ballena se inau-
gll,"uá en breve con el objetivo de
presmr servicio a los ciudad"nos
oe la zona, así como de facilimr el
acceso de los turistas, que se en-
cuentrau con lUlOde los comple-
jos más avanzados oe Ew'opa pero
con esca.sas posibilidades de co-
mnnicación, Precisamente, han
sido las deficientes comunicacio-

nes que padece el pueblo de Rota
uno de los motivos que ha lleva-
do al Ayun mmien to a realizar esta
impormn'e inversión, más de sie-
te millones de euros, ya que al es-
tar situada en un lugar estratégi-
coden.J'O de la Cos,"~Noroeste, la
estación de Costa Ballena puede
convertirse en el nudo de cone-
xión e¡me Ia.slíneas de autobuses

de Chipiona v SánlÚcar de Barra-
meda y la líneas que el Consorcio

Elalcalde de Rota visitaba recientemente las obras de la estación intermodal para comprobar su avance,

llene para comunicar Ro,"~con i'J
Pueno, Jerez de la Frontera ° C,í-
diz, entre otras,

La portavoz municipal ha re-
cOl'dado que aunque se han Ile-
v'.do a cabo iniciativas como la ins-
talación del sen.icio de calama-

r.in, Ro,"~sigue estando en un '[on-
do de saco', Carece de línea fé-

rrea, el anunciado por lajuntade
Andalucía Plan Más Cm:a de me-

jo", de las carreteras aÚn no se ha
culminado y los escasos transpor-
tes pÚblicos existentes suelen te-
ner un coste mayor al de otras zo-
nas,

CENTRO DE TRANSPORTES

Este centro intermodal, cuya
primera piedra fue colocada e13)
de Mayo del pasado ano 2006, es
un proyecto ambicioso gestado
durante la anterior legislatUra,y
que se culminará durante la que
comienza ahora, La nueva esta-
ción nacía con la vocación de con-
vertirse en un nexo de unión en-
tre las localidades que confom1an

--- -,- -- -~-

IN' IAtAClONES

Nexo de unión en
Costa Noroeste

la estación intermodal de Costa

Ballena acogerá el servicio regular
de autobús urbano que funciona en
la localidad roteña y que la conecta
con el complejo turístico y
residencial, Se convertirá también
en para da de taxis, tanto para
Rota como para la vecina localidad
de Chipiona, y podria ser un nexo
entre Chipiona, Sanlúcar y Rota a
través de las lineas interurbanas, Y
si se atiende a la petición del
Ayuntamiento, pasaría a formar
parte del Consorcio de Transportes
de la Bahia de Cádiz y conectaria el
resto de la provincia con la Costa
Noroeste, siendo punto de partida
para lineas con destino Jerez, o
Cádiz,

CULTURATendrá lugar durante la semana del 24 de Octubre

-- -, -- -- m ,

Cultura presenta el programa de
actividades del Día de la Biblioteca
iNf-Oan1AClóN
?t'TA

C""n"'Ii'" ,ie l"c"id"'Ki"n ,"

I",;x¡m"d;" ?Id""ctubr",kllha
Ill!.C!11;I(1,,,,,1ide la Bibli",eC:L L<
Fundac;"" nllmici!,,'¡ dc Cull \Ir"
h" previsto la r('alizanon oe acll-
Údades de ,hstillla índole coor,
dinad,"s con el C:enu",\ndah¡¡ de

las Letras v' 'jU(' se desarrollaroin
enlasdis'J1llasbih!i"lI'cls de la 10-
c;ditlad, l ,a,;activ"lad,'s dal ,ín c,,-

mienM con el encnentro que se
Ikva,.,; a caho con el '''lSliador

Abel Hipóhto, renombrado di-
blljan le y g1Jionis~' de historie'as
\ ¡ullmador, 'lile ,,,ndr,\ lugar e'
prebrno día]8 de octubre a las
10:00 horas en la Biblioteca 'Ra-
fael ,-\JbtTti', El programa' ontl-
IUlar,i con un 'allerd,' annme;Ó"

a fa \cct1ll0' que será impartido por
José M l'1'lor"no, director)' pro-
ductor del Taller dI' lea,,.o para

:-JiÚus.juvenil) Adultos de Es-
parunas, Fill"Il1i(>J>l,',el dia 24 de
octubre a la una de la tarde, en la
Bibl,,"eca "Poelas Andaluces" se
reahzará un encuClltro hlerario

eon el poeta Anlonio Murcianu
miemhro de !;esReaksAcadcmias

de \1álag<l, CÓrdoba. Cádiz ¡-je-
¡'ez de la Frolltera, Durante la sc-
mana del 24 de oClubre, escola-
res de la localidad realizarán \'Ísi-
las a las bibliotecas locales

~.""~

la Costa Noroeste, al situarse en
un punto intermedio geográfica-
mente hablando como es Cosla
Rallena, Se encuentra situada en

una parcela dotacional propiedad
de! Ayuntamicnto,justo" la en-
,,,¡da del complejo turístico,resi-
denciaL Han sido las empresas ro-
tenas de construcción Felipe Cas-
tellano y Saheca sobre la" que re,
cayó en su momento la adjudica-
ciólI y explotaciÓn de esta parce-
la destinada a servicios de trans-
porte, El arquitecto del proyecto,
Luis Miguel Pérez, ha concebido
este edificio como una construc-

ción abierta, amplia y dinámica,
Por otro lado, además de en 1m
centro de transportes se conver-
tirá también en un lugar de uso
para los ciudadanos, ya que el cen-
tro incluye una serie de salas mu)-
tiuso que podrán ser empleadas
para realizar exposiciones, reu-
niones, actos de cualquier índo-
le, y como no, servirán como lu-
gar de recepción para los \iajeros
que la tengan como destino,

-- - - ---------

INFRAESTRUCTURAS

Mejoras en el
suministro de
aguas entre
Rota y Costa
Ballena

INFORMACION
ROTA

Lajunta de Gobierno Local,
durante su última reunión, ha
aprobado la propuesta pre-
sentada por el Alcalde,Presi-
dente, Lorenzo SánchezAlon-
so, consistente en encomen-
dar a la empresa municipal
Aremsa, la realización del pro-
yecto de conexión de abaste-
cimiento de agua en're Rota y
Costa Ballena, segÚn ha in-
formado la portavoz munici,
pal, María Eva Corrales,

En la actualidad, Rota y Cos-
ta Ballena se abastecen de un

depósito, mientras que Chi-
pioni\ y SanlÚear de Barrame-
da, lo hacen del depÓsito del
,\gost"do, Por ese mo,ivo, la
jUllta de Andalucía. a través de
la AgenCIa Andaluza oel.-\gua
(,-\AA) ha iniciado ya las obras
de i",,,,!;,,,Ón de UII tu¡'o que
cone, la el depÓ,Jlu riel Agos-
tado con el complejo turístiw
v residenci,}] oe Costa Ballena,

, El proyeCto que va a rl'alizar
Aremsa se refiere a la instala-
ción de un .ubo nuevo de ma-

yor capacidad, que conectaría
Rota con Costa Balleua, Lo
que sumado al tubo que ins-
tala la Agencia Andaluza del
Agua, pennitirá al municipio
acceder al depósito del Agos-
tado ante cualquier tipo de
problema en sU sistema de
abastecimiento, como una ave,
ría grave por rotUra de alguno
de los tubos de abastecimien,
to,

Además, esta mejora en el
seJ\icio podría solucionar un
problema ya antiguo como es
e! del abastecimiento de la par-
cela de Aguadulce,

La redacción del proyecto
supondrá wn coste de 200,332
euroS que tras la autorización
de iajunta de Andalucía, se pa-
gará a través del canon de me,
jora que se incluye dentro del
recibo del agua, es decir, que
cada ci udadano apormrá un
tamo por ciento que irá en fun-
ción de su propio consumo,

"",O'M"'O'

Las actividades programadas incluirán lecturas y encuentros literarios,
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~OTA

COSTA NOROESTE I CIUDADANOS I Z1

AremsainstalaráuntuboenCosta
BallenaquegarantizaráelaguaenRota
LaJunta de Gobierno Local aprueba la redacción del proyecto de conexión de
abastecimiento de la misma entre el complejo residencial y la localidad

-'-".

PAULA ALÁEZ ROTA-- -- "-' .----

81 Ayuutamiento llevará a cabo
nuevas iniciativas para mejorar
el transporte ele aguas para los
roteños. La ,Junta de Gobierno
Local. durante su última reu.
nlÓn, aprobÓ la propuesta pre.
sentada por el alcalde.presiden.
te, Lorenzo Sánchez Alonso, con-
sistente en encomendar a la
empresa municipal Aremsa la
realizaciÓn del proyecto de cone.
xiÓn de abastecimiento de agua

-- - __-m ~----

entre Rota y Costa Ballena. Asi
lo informÓ la portavoz munici-
pal, Eva Corrales, en su habitual
repaso de los asuntos de actuali-
dad para la localidad.

Según explicó la delegada, en
la actualidad, tanto Rota como
Costa Ballena se abastecen de un
único depósito, mientras que Chi-
piona y Sanlúcar ele Barrameda,
lo hacen del depósito del Agos-
tado. Por ese motivo, la Junta de
Andalucia, a través de la Agen-
cia Andaluza del Agua (AAA) ha

iniciado ya las obras de instala-
ción de un tubo que conecta el
citado depósito del Agostado con
el complejo turistico y resIden-
cial de Costa Ballena.

El proyecto que va a realizar
el Consistorio mediante la
empresa Aremsa se refiere a la
instalación de un tubo nuevo ele
mayor capacidad, que se suma.
ria al de la Agencia Andaluza del
Agua conectando Rota con COSo
ta Ballena. «Lo que, unido al
tubo que instala la Junta de

La Junta de Andalucía ya ha iniciado las obras de instalación de otro tubo en el complejo residencial! P.A

SANLÚCAR

LaAsociaciónEspañola
contraelCáncerorganiza
unacorridadetorosbenéfica

LA VOZ SANLÚCAR

El próximodla 21deoctubreelcoso
del Pino sanluqueño acogerá el
Gran Festival de Matadores y Ban.
derilleros a beneficio de la Junta
Local de la Asociación Española
contra el Cánce¡: Asi, se presentó el
cartel anunciador de dicho evento
en el que estuvieron presentes lsa.
bel de la Calle, presidenla de la
AECC de Sanlúcar; José Manuel
Salas, ctirector de la editorial Peque-
nas Ideas, responsable del cartel;
Jesús Villegas, delegado de Fiestas,
y como representantes del mundo
del toro, El Manguí YJuan Montiel.

El objetivo de este festival es
recaudar fondos para una nueva
sede para la Asociación. José
Manuel Salas explicó que el festi.
val se celebrará el próximo dia 21

de octubre a las seis y media de la
tarde en la Plaza de Toros de El
Pino. Los precios serán asequibles
para que las personas que quieran
colaboren con la causa, la infor.
mación y venta de entradas puede
hacerse en los lugares habituales y
en el teléfono 627 943 412. En unos
dias también se podrá solicitar infor.
mación en el punto de promoción
social de la Plaza del Cabildo.

En el festival, organizado por
AECC, Toros de Cartuja S.L. y el
Ayuntamiento eleSanlúcar se lidia.
rán 7 toros para el rejoneador Fran.
cisco Benito y los matadores ban.
derilleros Juan Montiel, El Manguí,
J.A. Carretero, J.F. AJcalareño,
CUrro Molina y David Álvarez. Tan.
to Juan MonÍíel como Manuel
Rodriguez El Mangui animaron «a
todos los sanluqueños a que acu.
dieran a esta cita». Por su parte, el
delegado de Fiestas, Jesús Villegas
destacó la disposición del Ayunta.
miento con las asociaciones que lo
necesiten y expresando su deseo de
«ver llena la Plaza para acoger esta
iniciativa».

sanlucar@lavozdigital.es
~----------

Importante empresa de automoción de la provincia de

Cádiz precisa vendedores con experiencia en el sector
para cubrir plazas en San Fernando y Cádiz.
Se valorará residencia en estas poblaciones.

Interesados llamar al 693 206466 (MIGUEL)
Contidencialidadabsoluta

Andalucia, permitirá a nuestro
municipio acceder al depósito
del Agostado ante cualquier tipo
de problema en su sistema de
abastecimiento en un momento
determinado», explicó la porta.
voz municipal.

Por último, la delegada Eva
Corrales añadió que la redacción
del citado proyecto supondrá un
coste de 200.332euros que tras la
autorización de la Junta de Anda.
lucia, se pagará a través del
canon de mejora que se incluye
dentro del recibo del agua, lo que
significa que cada ciudadano
aportará un tanto por ciento que
irá en funciÓn de su propio con.
sumo.

La redacción del

mismo supondrá un
coste de más de

200.000 euros

Presentado el
programade
actividadescon
motivode'Día
de la Biblioteca'

LA voz ROTA
u-

Con motivo dela celebraeiól; cl
próximo dia 24 de octubre del
Día Internacional de la Biblio-
teca.la Fundación municipal de
CuJtura ha previsto la realiza-
ción de actividades de distinta
indole coordinadas con el Ceno
tro Andaluz de las Letras y que
se desarrollarán en las distin-
tas bibliotecas de la localidad.

Por otro lado, Laynez tamo
bién anunció un tailer de ani
maciÓn a la lectura que será
impartido por José Manuel
Moreno, director y productor
del Taller deteatro para Niños,
Juvenil y Adultos de Esparti.
nas y que cuenta con una
amplia trayectoria en teatro,
animaciÓn a la lectura y en
narraciÓn oral.

Finalmente, el programa
diseñado con motivo del Día de
la Biblioteca contempla para el
24 a la una de la tarde, en la
biblioteca PoetasAndaluces un
encuentro literario con el iluso
tre poeta Antonio Murciano,
nacido en Arcos de la Frontera
y miembro de las Reales Aca.
demias de Málaga, Córdoba,
Cádiz y Jerez.

I!
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